

## ECURIE OUVERTE A L'ATH

Nous sommes passés d'une écurie « traditionnelle » avec sortie des chevaux au paddock en licol quelques heures par semaine, à une « **écurie ouverte** » dans laquelle les chevaux sortent librement quotidiennement. L'ATH est à l'origine de ce nouveau concept.

Nous avons évolué en plusieurs étapes :

- division en 2 lots (juments/hongres), puis 1 seul (26 chevaux)
- Mise à disposition de foin à volonté
- Sortie des chevaux en licol puis en « troupeau »
- Sortie des chevaux uniquement les jours non travaillés, puis 1 fois en semaine en plus, puis quotidiennement
- Chevaux « enfermés » dans le paddock puis en accès libre écurie/paddock (boxes ouverts)
- Stabilisation de certaines zones dans le paddock principal
- Délimitation d'un espace sur les zones goudronnées existantes

Désormais, les chevaux sont sortis quotidiennement après les cours et rentrés avant les cours. Ils ont accès à 5 râteliers à foin placés aux abords des boxes ou dans les paddocks. Selon l'état des sols, les chevaux ont accès à 1, 2 ou 3 paddocks (environ 1 ha chacun)

Avec l' « écurie ouverte », nous avons constaté 5 facteurs qui évoluent parallèlement de façon positive :

- Bien-être des chevaux
- Diminution des risques d'accident
- Intérêt économique
- Amélioration des conditions de travail
- Intérêt environnemental

Points de vigilance :

- Blessures par coups de pied (la majorité des chevaux est ferrée des 4 pieds)
- Ramassage des crottins

De quoi avoir encore des projets d'études et d'évolution !!!